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与时代同步 与读者同行

本报讯（记者高轶鹏）从煤炭到
光伏，这条产业链有多长？平煤神马
集团首山焦化公司给出了答案。

日前，首山焦化公司总经理张
建五说：“目前全行业只有我们打
通了‘煤—焦—焦炉煤气—氢气—
硅烷—光伏’的产业链条。”该公司
生 产 的 硅 烷 产 品 纯 度 达 到
99.99999%的全球业界最高水平，对
国内光伏产业发展以及高级电子
元件生产意义重大。2015年，国内
大多数焦化企业生产减量、产品滞
销、全线亏损，该公司却满负荷生
产，实现利润1.7亿元。

作为一家以能源化工为主的
国有特大型企业集团，煤炭、化工
等传统产业比重较大，产业结构调
整如何调、企业转型升级如何转，
平煤神马集团开出了“处方”：坚持
把创新作为引领企业转型发展的
第一动力，统筹平台、人才、机制、
环境等有利因素，发挥创新对企业
转型发展的支撑和带动作用。

在科技创新上，该集团依托全
煤首个企业能源化工研究院和5个
国家级创新平台，深化产学研合
作，强化科技攻关，突出成果转化，
不断提升企业自主创新能力。

2015 年，全煤唯一“炼焦煤资
源开发及综合利用国家重点实验
室”落户平煤神马集团，并与我市
合作成立了上海联合技术研发中
心，一批国际领先、具有自主知识
产权的高新技术取得突破。首山
一矿成功突破瓦斯灾害高效治理
的瓶颈，实现了千米高突矿井安全
高效发展，年创效超亿元。该集团
与上海交大合作开发的硅烷气产
品，打破了国外技术垄断，把产业
链延伸到了太阳能、电子材料等领
域，实现了传统煤化工与新能源新
材料产业的对接。

在管理创新上，该集团创新管
理方法，推行煤矿安全技术经济一
体化模式，推广应用合同能源管
理、项目EPC总承包等管理和融资
新 模 式 ，向 精 细 化 管 理 要 效 益 。
2015年，该集团煤矿成本总额下降
24 亿元，实施运营提升节支增效 9

亿元，今年力争再增效6.3亿元。
在国内己二酸行业开工率连年不足 40%的情况下，该集团

坚持差异化生产战略，全力攻关高品质己二酸，产品出口逆势上
扬。作为新郑国际机场二期工程参建单位中唯一的河南本土企
业，该集团还成功承建了93.5米高的航管楼塔台，创出了8项新
技术、新工艺，交出了首次挺进航空工程领域的圆满答卷。

“煤的色彩越来越淡，煤炭收入占比越来越低。”该集团负责
人说，集团正在从传统能源向新能源、新材料等战略性新兴产业
转型，树脂金刚线、工程陶瓷、导电银浆、工程塑料、高端设备制
造等产业已风生水起。
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本报讯（记者程颖）为最大限度降
低工业大气污染对空气质量造成的影
响，市政府办近日印发《平顶山市工业大
气污染攻坚战实施方案》。

《实施方案》提出，7 月上旬至年底
是工业大气污染攻坚战时期，2017年转
入巩固提高阶段和长效机制建立。在攻
坚战时期，我市积极推进姚电公司、平东
热电公司与平煤神马集团电力企业整

合，实施姚电公司发电机组热电联产改
造，加快推进市区北部矿区集中供热管
网建设，替代生产规模小、环保水平低的
小型电厂。9 月 30 日前，平煤神马集团
必须关停三和电厂、四矿电厂和十二矿
矸石电厂。

推进姚电公司、平东热电公司北线
供热管网建设，与平煤神马集团供热管
网连接，替代四矿电厂、十二矿矸石电厂

对北部矿区供热。加快姚电公司5号、6
号机组热电联产改造，建设西线、南线供
热管网工程，实现向新城区、湛南新城及
老城区供热。 （下转第二版）

9月30日前关停三和电厂、四矿电厂、十二矿矸石电厂

我市出台工业大气污染攻坚战实施方案

本报讯 （记 者 巫 鹏）宝 丰
100MWp光伏项目于近日在观音
堂林站垛上村开工，建成后将有
效缓解该县用电供需矛盾，在壮
大新能源产业的同时，带动当地
旅游业发展。

该项目是宝丰县招商引资项
目，位于观音堂林站庄科村西、三
间房村东之间阳面山坡，占地

3000多亩，投资约 8亿元，装机规
模 100MWp，投资主体为中国电
力国际发展有限公司。项目计划
于 2017 年 5 月完成安装、调试工
作，并按时并网发电。项目建成
后 ，年 均 上 网 电 量 10519.40 万
kWh，可 减 少 二 氧 化 碳 排 放 约
107970.1 吨，减少二氧化硫排放
约324.9吨。

宝丰100MWp光伏项目开工

本报讯（记者程颖）7月13日，
据市客运管理处有关负责人介绍，
为迎接第六届“华合论坛”，该处将
通过开展出租车从业人员专题培
训、规范出租车车容车貌和营运专
项整治等，全面提升行业素质。

今后，该处把每周三、周四、周
五作为出租车驾驶员固定培训日，
将分期分批对市区2000台出租车
的 4000 名从业人员进行职业道
德、文明礼仪、服务用语、旅游推介
等专题培训，提升服务能力。

该处还将开展为期 3 个月（7

月、8月、9月）的规范出租车车容
车貌、规范营运专项整治，治理车
体卫生脏乱差、营运标志缺失不
规范、违规张贴广告和太阳膜、拒
载、甩客、拼车、绕道，截头猛拐、
乱停乱行等违规经营行为。专项
整治期间，每周抽检一次，半月开
展一次检查，一个月进行一次评
比，并将对 14 家出租车公司进行
评比排名，奖优罚劣。

此外，该处还将抽调精兵强
将配合市交通执法局，治理整治
市区客运市场非法营运车辆。

市客运管理处专项整治出租车营运

9 月，第六届华侨华人中原
经济合作论坛就要在我市开幕
了。

“华合论坛”是国务院侨办
和省政府共同主办的一个侨务
引资引智品牌活动，自2008年以
来已在我市成功举办五届。五

届“华合论坛”，成果丰硕，在这
里：一些项目成功对接，一批专
家学者献计献策，一批侨商找到
理想合作伙伴，一批海外社团和
国内侨商组织扩大了与我市的
交流。

“华合论坛”符合河南发展大
战略，契合平顶山发展新特征，也
顺应海外华侨华人回国创业新趋
势，是我市走向世界、融入全球经
济的重要窗口，是我市利用侨资
侨智、扩大对外开放、深化对外交

流合作的品牌平台。
当前我市正处在爬坡过坎、

转型攻坚的关键时期，成功实现
转型的根本出路在开放招商，决
胜全面小康的关键举措在开放招
商，重振工业强市雄风的唯一选
择也是开放招商。

时间紧，任务重，各成员单位
唯有创新思维，真抓实干，全力以
赴，精心筹备，方能节俭高效办好
盛会，向我市及全省人民交上一
份满意答卷。

夏季

全 力 以 赴 办 盛 会

一场夜雨过后，空气格外清新。
7月7日清晨，在鲁山县董周乡孔庄村党

红艳的苗圃基地里，树木欣欣向荣，青翠欲滴。
2005年，25岁的女大学生党红艳来到孔

庄村，任村党支部副书记。
11年，她把最美好的青春时光奉献给了

这片土地，用勤劳和汗水托起村民致富的希
望，演绎了一个女大学生村官追梦田野的精
彩故事。

“我在地里薅草呢，改天再联系吧。”这
是党红艳接到亲戚、朋友电话时说得最多的
一句话。

到孔庄村工作后，党红艳经过调研，发
现苗木花卉的市场需求量极大，就决定动员
引导村民大规模发展苗木花卉种植。党红

艳找到一位村干部说了想法，这位村干部笑
笑说：“中不中呀，咱村上有两户种柏树快十
年了，还在地里长着卖不出去，咋动员哩，人
家赔钱咋弄。”有些村民也议论，如果种不
成，地里一地树根，还影响种庄稼……

怎么办？党红艳决定自己租地先种。
为了能够流转到涉及49户180人、一块50亩
土地的使用权，党红艳不分白天晚上，找村
组干部谈，找村民代表谈。刚开始，个别村
民对农业政策、土地流转不理解，不想出租，
她多次给这些村民讲土地流转的政策、意
义、发展前景。经过努力，49 户村民终于同
意流转土地。

紧接着是资金问题，党红艳拿出自己的
两万元积蓄，但还远远不够。她又走亲访

友，四处筹钱，最终筹到20万元 。
刚开始，党红艳种了5000棵冬青树。由

于当时没有打井，需要从200米外的地方引水
浇树，水管够不到的地方，她就用水桶提水浇，
5000棵树浇下来，累得腰酸腿疼，几天下来浑
身都快散了架。党红艳的母亲看在眼里，疼在
心里，想着自己辛辛苦苦供女儿上完大学后，
女儿又回到农村种地，既心疼又后悔，三番五
次流着泪劝她：“咱不缺这个钱，别干了，看你
又黑又瘦的成啥样了。”党红艳笑着摇摇头对
母亲说：“既然做了，我就要坚持做下去。”

由于缺乏种植技术和管理经验，2010年
引种的 700 棵红叶李几乎死光，直接损失将
近 3万元。为查找原因，党红艳骑着自行车
来往于县农业局、林业局、科协等单位咨询，

跑遍方圆二三十里的苗木园，向种植户学
习，并参加农民技术培训班，光笔记本就记
了整整5本。

由于栽种树苗成本高，党红艳又尝试自
己育苗，培育五角枫、三角枫、冬青、核桃、柿
子等各种幼苗40亩。育苗比引种树苗的工作
量更大、更辛苦。树苗发芽后，为防止草荒，
人要天天蹲在地上薅草。到了酷暑季节，苗
旺草也旺，她干活时浑身流汗擦不及，脸和手
都被晒得起癣，人变得黑瘦。有一次，在修剪
苗木时，党红艳一不小心手碰在锋利的剪刀
上，血流不止，痛得直掉眼泪。村民知道后
对她说：“怎么也不喊一声，你说你一个女大
学生，种啥地哩，受这罪干啥。”党红艳说：

“干件事总得干成吧。” （下转第四版）

——记鲁山县大学生村官党红艳

根 植 田 野 追 逐 梦 想

本报讯（记者田秀忠）“在长
三角（上海）市情说明暨第六届‘华
合论坛’推介会上，卫东区推出5个
项目，成功签约投资11.5亿元的润
华尚都国际商贸中心项目，达成意
向项目1个，为美国新世界物料有限
公司投资的检验检测实验室项目。”7
月11日，卫东区有关负责人说。

该区坚持把招商引资摆在全
区经济工作的首要位置，成立了
招商引资工作领导小组，制定了

《关于进一步做好招商引资工作
的意见》和考核奖惩办法，坚持大
员上前线、部门齐上阵、属地总动
员，分业态成立7个专门的招商办
公室，为项目引进、落地提供便
捷、高效的服务。全市开放招商
暨第六届“华合论坛”动员会召开
后，该区成立了以区主要领导为
组长的筹备工作领导小组，统筹
安排，积极推进招商引资项目的
筹备、宣传和洽谈工作。

此外，该区重点围绕三大功能
区、工业园区和传统优势产业、战
略性新兴产业，做好项目的征集、
包装和推介。一方面突出重点领
域招商。服务业类项目依托特色
商业区，加快以鹰城“两中心”和万
达广场项目为重点的大型商贸综
合体项目建设，并以此为平台，着
力引进金融、商贸、电子商务、总部
经济类项目；依托现代物流产业集
聚区，加快推进电子商务仓储物流

和商业配送网点建设，积极引进物
流企业入驻；依托休闲文化旅游园
区，加快推进山顶公园开发建设，
推动旅游资源和文化产业融合发
展。工业类项目以平煤机械装备
工业园、明源科技工业园、上徐工
业园、新吉祥LED电子产业园等为
依托，加快引进和实施一批环保新
材料、科技创新项目和产业链延
伸、补链项目。农业类项目依托城
郊区位优势和现有果蔬种植优势，

着力引进高效生态农业和观光旅
游农业项目。另一方面，突出重点
企业招商。围绕第六届“华合论
坛”，加大与中国一建上海分公司、
广东金刚玻璃科技有限公司、美国
新世界物料有限公司等知名企业
的对接，突出引资特色，强化引智、
引技功能。

截至目前，该区共邀请客商
19名，其中境外客商两名；洽谈对
接项目16个。

突出重点领域和重点企业

卫 东 区 突 出 重 点 精 准 招 商

本报讯（记者温书功 通
讯员黄晨）7 月 13 日，在郏县
白庙乡眼明寺森林公园，山下
像个大火炉，连空气也是热烘
烘的，山上空气清新，沁人心
脾。

眼明寺地处白庙乡境内
二龙山上，过去香火旺盛，后
来衰败，成为少人问津的荒山
秃岭。周围农民守着贫瘠的
坡地搞传统种植，一亩地年收
入仅千余元，一直是全乡最穷
的地方。

白庙乡抓住山区林业综
合开发的契机，结合眼明寺的
人文资源和交通现状，以退耕
还林项目和小流域治理项目
为载体，聘请省林业规划设计
院的专家三次到眼明寺实地
考察，编制了眼明寺森林公园
总体规划。根据规划，眼明寺
森林公园以眼明寺及周围寺
庙建设区为中心，组成森林生
态文化核心圈，规划森林休闲
娱乐、生态林业观赏、森林保
健疗养三大功能区。

从2007年春到现在，白庙
乡积极引进承包大户组建眼
明寺林业开发有限公司，大力
实施绿化工程，大力开发眼明

寺生态旅游区，打深水机井两
眼、修建蓄水池4个、铺设地埋
管道16000米、整修道路3.5公
里，累计完成造林 8000 多亩；
筹资建设眼明寺爱国主义教
育基地，从济南军区装备部协
调捐赠了一批退役装备，规划
建设了两个陈列装备展示区
和展示讲解台，在眼明寺山上
建设了占地约960平方米的军
事装备展览馆。

此外，该乡在公园周边发
展特色种养殖业，建成冬枣、
杏李、蟠桃、柿子、核桃等特
色果园 30 多处，成立甜瓜、蔬
菜、樱桃、家禽养殖等专业合
作社 13 家，周边村已经形成
一村一品、一村多品的种养
格局。通过土地出租、办农
家乐、在果园就业、卖农产品
等途径，农民大幅增收。白
庙村村民王书言说：“我种的
桃树一亩可以赚 1 万多元，今
年打算流转点儿地，再种上
几亩。”

“我家的农家乐都忙不过
来了，一年纯收入 20 万多元。
周末和节假日生意特别好，房
间几乎天天爆满。”该乡金果
园饭店老板张强说。

从荒山秃岭到林果满园 从种
庄稼到卖风景

“眼明寺”九年坚持成功转型

7 月 13 日上午，平顶山业强
科技有限公司员工在生产新型电
子元器件。

该公司是新城区通过招商

引资引进的一家集新型电子元
器件（热导管）生产、销售于一体
的台资企业，产品主要应用于计
算 机 、手 机 、LED 灯 的 散 热 模

组。目前，公司员工 800 余人，
月产能 500 万支，年营业额约 3
亿元。

本报记者 牛智广 摄

加紧生产电子元器件

本报讯（记者张鸿雨）7 月 9
日下午，细雨蒙蒙，石龙区委宣传
部、区审计局的干部职工分别在人
文路、人民路清扫路面。这是该区
为迎接“华合论坛”而开展的卫生
集中整治行动。

为迎接第六届“华合论坛”，
充分展示宜商宜居宜业的环境，
石龙区委宣传部和区卫计委、区
城乡规划建设交通运输局联合成
立创建指挥部，将全区 50 条道路
的卫生细分到单位、责任到个人，
要求每3天集中整治一次，确保全

天整洁卫生。同时，区城乡规划
建设交通运输局抓紧时间对宝石
快速路及明德路南延工程（连接
宝石快速路）进行绿化、亮化。目
前，宝石快速路沿线已栽种法桐
3000棵，南延工程种植香樟树200
棵、小叶黄杨 20000 棵，安装高杆
路灯30盏。

“我们正在全力以赴，以最大
的努力为客商创造良好的投资环
境，争取在论坛开幕前让基础设
施和区容区貌有一个大的提升。”
石龙区有关负责人说。

为迎接第六届“华合论坛”

石龙区开展卫生集中整治行动

国新办发表《中国坚持通过
谈判解决中国与菲律宾在
南海的有关争议》白皮书
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